

## 60 muertos y 322 prisioneros enemigos en el sector de Peñarroya La cobarde aviación roja ha bombardeado una barriada obrera en Granada

### Los pueblos de Centro-América se acercan a la España Nacional

Tres de los cinco Estados Centro-Americanos, están ya en relación oficial con el Gobierno Franco, es decir, con el Gobierno de España.

Ya ha presentado sus cartas credenciales el Ministro Pleni-Potenciario de Guatemala, y pronto designarán, respectivamente, los suyos, El Salvador y Nicaragua.

La España Nacional ha de subrayar el hecho con vivísima simpatía. Se trata de pueblos de nuestra lengua, de nuestra sangre, de nuestra cultura y de nuestra fe, que precisamente por eso, no se resignan a desenvolver su vida en órbita espiritual que no sea la del vasto mundo hispánico. Guatemala ha sido la primera en adoptar la posición junto a la España Nacional que motiva estas líneas. Y no puede ser más justo ni espontáneo el ademán expresivo de un recíproco amor que venturosamente se ratifica ahora con una cordialidad, más que renovada, acrecida. Guatemala, se siente alentada por la poderosa alma hispánica; no sólo por la obra, mitológicamente grandiosa, de los navegantes y conquistadores, sino por la genial empresa de catequesis religiosa y política llevada a cabo en sus

### Guatemala por el General Franco

montañas y valles paradisíacos, por aquellas legiones de dominicos, de mercedarios de letrados, que llevaron a la población a origen las primeras nociones de una cultura y de una civilización que Guatemala ha cuidado luego de acrecer con aportaciones propias de su Minerva nacional. Con tenaz esfuerzo, temiendo que luchar con la inseguridad de una vida que los terremotos comprometían y con el aislamiento en que geográficamente estaba cercada, Guatemala llegó a adquirir consonancia propia en la época de los Virreyes y de los Capitanes generales. Así pudo llegar Guatemala, con la conciencia perfectamente madura, a su independencia, constituyendo desde 1823, en que se reunió el primer Congreso Nacional de Centro-América hasta el día, un poderoso

(Continúa en la página 7)

### Yagüe con la Bandera de Castilla



Este viejo camarada Juan Yagüe, alto y fuerte, encanecido en el peligro y en la vanguardia, ha vuelto hoy, otra vez, como un amigo antiguo, a visitarnos en el retiro monaca de la Bandera; este Juan Yagüe, por obra y gracia del destino inmortal de los valientes, general de los ejércitos de España.

Fue allá por el 7 de noviembre, cuando a las puertas de Madrid, en la tierra reseca de las estepas de Retamares, la Bandera de Castilla se encontró con el General.

Con su General. Porque nadie como Juan ya que ha sabido querernos y comprendernos. Nadie nos ha conocido ni ha seguido como él, paso a paso, nuestras aventuras y desventuras en el cerco de Madrid.

Es un viejo amigo Juan Yagüe. Un camarada más de la hermandad de hierro de la Bandera. Un camarada mejor en la tesis jerárquica de nuestra revolución nacional.

Y como un camisa vieja, todo voz de verdad y sacrificio, ayer al caer el día, bajo el cielo nuboso y melancólico de la tarde, habló a la Bandera, duramente en el estilo rotundo y exacto de nuestra Falange. Sus palabras nos trajeron el ritmo de la vanguardia en su trilogía metafísica y heroica de la disciplina, del deber y de la muerte.

¡Qué bien sonaban en los labios, de Yagüe el acometedor, los conceptos sublimes de la guerra! Ninguno mejor que él que tanto los ha vivido en la emoción palpitante del asalto, podía habérmolos explicado. Toda su alma, todo su corazón se escapaba trepidante en su elocuencia arrebatada. Una a una, las ideas y los hechos, desmenuzados por la voz tajante, de mando de Yagüe, caía sobre la Bandera, que a pie firme escuchaba a su General.

Poco tiempo habló el Caudillo de la camisa azul. En el estilo militar y religioso de la Falange, estoicamente, lacónicamente, sin alharacas, supo transmitirnos a todos la verdad y razón de sus ideas. Nuestros gritos agresivos, de combate, de los Españas y de los Arribas, llenaron el ambiente húmedo de la tarde. Y Juan Yagüe, con la voluntad y la devoción unánime de la Bandera, partió lejos de nosotros, para su puesto de combate en la empresa de reconquista, en esta empresa firme, decisión de la voluntad de la juventud.

JOSE ANTONIO CORTAZAR

### Nuestro tesoro artístico a Rusia

San Sebastián, 6 tarde.—Ha vuelto a salir un buque con los cuadros del Museo del Prado, que se hallaban en París.

En Moscú en breve será inaugurada otra nueva exposición con los cuadros de los Museos de España. (De nuestro servicio especial.)

### FRENTE DE MADRID Después de su última derrota en Guadarrama, el enemigo no ha dado señales de presencia

### Ha sido muerto en las pasadas acciones el segundo Comandante de las Brigadas internacionales

Continuamos con calma absoluta. Por todos ests frentes, después de la derrota que sufrió el enemigo en sus ataques de la semana pasada por el sector del Cuadarrama, no ha vuelto a darnos muestra alguna de potencia.

Nuestros soldados, desde el Alto del León, continúan dados a la tarea de sepultar a los numerosos cadáveres que todavía quedan esparcidos por el campo como testimonio de la inmovible fortaleza de Ejército nacional, que es tal la cantidad de muertos a los que hay que dar tierra piadosa, que ha sido necesario relevar algunas de las unidades que estaban ocupadas en esta tarea.

Basante ha sido el esfuerzo que se han visto obligados a realizar. Los holgazos habidos en las operaciones de reconocimiento realizadas hoy confirman de nuevo el número extraordinario de bajas que tuvo el enemigo en todos estos combates. Poco más allá de nuestras posiciones de Peña Grande se ha encontrado un lugar de enterramiento. La tierra, todavía removiéndose, no deja lugar de que se trate de inhumaciones efectuadas hace cinco o seis días.

Puede calcularse en más de quinientos el número de cadáveres enterrados, entre ellos el de uno de los principales jefes del ataque a la posición de La Granja, Albert Durand, segundo comandante de las brigadas internacionales que

realizaron la ofensiva. En estas mismas operaciones de reconocimiento se ha logrado un botín no despreciable.

En la loma de Cabeza de Gato, en las inmediaciones de Peña Grande, se ha encontrado un depósito bien nutrido de víveres, especialmente conservas y prendas de vestir. También se ha encontrado uno de los carros inutilizados por nuestros soldados de Peña Grande, así como las ametralladoras de uno de los aviones derribados estos días.

En el sector de Guadarrama apenas ha habido otra actividad. Nuestra aviación ha estado volando sobre las líneas enemigas, pero han sido más bien vuelos de observación y reconocimiento, de manera que la paz del ambiente no ha sido turbada por explosiones de bombas, sino por el ruido persistente de los motores.

Tampoco en las posiciones del sector oriental de la División de Aviación ha habido novedades dignas de mención. Las noticias que de allí hemos recogido confirman que también ha sido extraordinariamente dura la lección que al enemigo dieron nuestros soldados en el intento que los rojos llevaron a cabo contra las posiciones de Robledo de Chavela.

Los marxistas, en número notoriamente superior a nuestras fuerzas, atacaron con verdadero coraje la posición de La Altagua.

### Rumbos heroicos

## Altavoces en el frente

Leganes.—Nos vamos conociendo también los rojos y nosotros, que al cabo nos llegaremos a comprender. Entonces, naturalmente, se acabará la guerra, porque los infelices milicianos, sin vanda a nosotros, los ojos, vendrán a nosotros, convencidos de su estulticia tanto como de la picaresca y algo más—de los que se dijeron sus jefes y directores.

Han empezado las emisiones de la Radio Nacional A-Z desde trincheras y parapetos. Nunca esta tarde si la música es buena, y los muchachos encargados de este oficio son buenos, saben su oficio y saben sobre todo que para que resulte eficaz han de arriesgar no poco...

El equipo de altavoces que hace pocas noches ha actuado en la Ciudad Universitaria, logró hacerse oír después de no pocos esfuerzos, y logró algo tan importante: que en aquella estratégica y mil veces heroica posición quedara la huella sangrienta de uno de los valientes del grupo de la Radio. Tiene ésta, pues, hasta su bautismo de sangre conquistado en la vanguardia de nuestra línea y has-

ta si se quiere—porque es verdad—dentro de Madrid.

¿Cómo reaccionan los rojos antes esta clase de propaganda? Hasta este momento, los resultados son absolutamente favorables. Alguna noche, como una muy reciente en El Plantío, el enemigo, sorprendido al comienzo, contestó con terrible cuanto inútil fuego de ametralladoras. Pronto se convenció de que a pesar de la escasa distancia, toda la metralla era inútil para hacer callar a los altavoces, y prefirieron escuchar antes, e invitados, dialogar luego.

Por esto digo al principio que acabamos conociéndonos los rojos y nosotros.

O, por mejor decir: les enseñaremos a conocernos en contra-

posición con los tiempos infamantes pasados, que a pretexto de la lucha de clases vivían sólo para odiar a cuantos no estuvieran situados en el mismo plano que ellos.

La novedad ha molestado en algunos sectores, singularmente en la Ciudad Universitaria, donde de ellos en un tiempo ejercieron el monopolio de este sistema de propaganda, abandonando más tarde, suponemos que en vista de la inutilidad. Pero como la palabra fuerte y convencedora, parte ahora de nuestras líneas, sobran "responsables" que dando cuenta del peligro que encierra, ordenan la contestación violenta por el único procedimiento que puede ahogarla.

(Continúa en la página 8)

### Ha sido ejecutado un grupo de anarquistas

Madrid, 5.30 tarde.—Hoy han sido ejecutados, en la Plaza de Toros, de Madrid, veinte anarquistas, que fueron detenidos con motivo de los incendios de la Casa de Campo.

Fueron juzgados sumárisimamente y ejecutada la sentencia a continuación. (De nuestro servicio especial.)

Aprovechando la oscuridad de las horas inmediatas a amanecer, consiguieron llegar hasta muy cerca de nuestras avanzadas, pero nuestros soldados, con una bravura superior a toda clase de ponderaciones, rechazaron de tal manera el ataque, que los rojos, a pesar de la innegable tenacidad que po-

(Continúa en la página 8)

### Boletín Informativo

#### Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—El mal tiempo reinante ha impedido la actividad, existiendo únicamente tiroleo y cañoneos.

Frente de León y Santander.—Sin novedades, habiéndose presentado milicianos con armamento.

Frente de Asturias.—En las últimas horas de la tarde de ayer se rectificaron nuestras líneas a vanguardia en el sector de Reguera, castigando al enemigo, que hubo abandonando siete muertos, 40 fusiles y 60 rollos de alambre.

#### Ejército del Centro

Frentes de Aragón, Soria y Madrid.—Sin novedades de importancia, con tiroleo.

Frente de Avila.—Se ha llevado a cabo un reconocimiento a vanguardia de nuestras líneas en el sector de La Granja, encontrando un cementerio con grandísimo número de muertos recientemente enterrados, como consecuencia de los últimos combates, entre ellos el segundo jefe de las Brigadas internacionales Albert Durand, recogiendo las ametralladoras de uno de los aviones enemigos derribados hace pocos días próximo a nuestras líneas. Y un carro ruso abandonado. En las lomas de Cabeza de Gato, fué encontrado un depósito de víveres y material de guerra.

#### Ejército del Sur

Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya se avanzó con éxito a rectificar las posiciones, ocupando nuestras tropas las del enemigo, haciéndole huir, dejando en nuestro poder 60 muertos, 322 prisioneros, 90 fusiles, cuatro ametralladoras, un fusil ametrallador y abundantes municiones.

#### Actividad de la Aviación

El enemigo siguiendo su costumbre ha bombardeado la población de Granada, causando destrozos en algunas casas del barrio de San Lázaro, donde vive gente humilde, causando la muerte a dos mujeres, dos niños y dos paisanos y heridos 20 mujeres, 15 niños y 21 paisanos.

Salamanca 7 de Junio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno,